

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le jeudi 28 mars 2024

Session régionale : La Région engagée pour une ruralité forte et vivante

Les Pays de la Loire sont une région d'équilibre, comme en témoigne sa démographie : 1 habitant des Pays de la Loire sur 2 vit dans le monde rural. Nous avons su, mieux qu'ailleurs, conserver une ruralité dynamique, attractive et vivante ; et c'est une force exceptionnelle.

La crise du monde agricole, le sentiment d'abandon des communes rurales, l'importante attractivité démographique de notre région ont conduit à placer l'équité entre les territoires comme point d'orgue de la politique régionale.

Dans ce contexte, la Région a souhaité placer au cœur de sa session un rapport spécifique, dédié à la ruralité, permettant d'illustrer la transversalité de nos politiques publiques en la matière, et de présenter les nouvelles actions en faveur de nos territoires ruraux :

- Pour les agriculteurs, grâce à une nouvelle politique d'installation parmi les plus ambitieuses de France, un important travail de simplification administrative et un soutien conséquent en faveur de l'élevage.
- Pour les communes rurales, avec un accompagnement spécifique pour l'ingénierie territoriale, et par la présence de Maisons Régions dans les 5 départements.
- Pour les entreprises présentes sur le territoire rural, par le soutien aux TPE/PME via la démarche Territoires d'industrie, aux petits commerces de proximité, ou encore l'accompagnement vers des démarches volontaires de compensation carbone et de performance énergétique.
- Pour les jeunes et les demandeurs d'emplois, grâce à l'Orientibus qui sillonne les 5 départements, au dispositif « 1 emploi = 1 formation », ou encore le Big Bang de l'Emploi.
- Pour une offre de transports multimodale efficace, avec le développement du transport à la demande (TAD).
- Pour l'accès aux soins en zone rurale, grâce à des solutions innovantes à l'instar du Doctobus, opérationnel d'ici le dernier trimestree 2024, ou la décentralisation de l'offre de formation sanitaires et sociales.
- Pour une proposition culturelle partout et pour tous, grâce au déploiement de « Ma Région Virtuose » et de sa scène itinérante, ou encore du Région Pays de la Loire Tour, vitrine régionale de notre patrimoine et de notre dynamique sportive.

« Soutenir la ruralité, c'est agir pour notre souveraineté alimentaire, pour la croissance et les emplois. C'est donner la chance à tous les territoires de se développer en complémentarité, sans jamais opposer le rural et l'urbain. Cette ruralité, nous la voulons forte, audacieuse, porteuse de projets et de transitions pour notre territoire. Cette politique de proximité et d'équilibre, c'est ce qui fait la force et le dynamisme de notre région.», souligne Christelle Morançais.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE